Diario de la Vida Nacional

Director-Propietario: VICENTE SAENZ

AÑO II

San José, Costa Rica, Lunes 4 de Octubre de 1920

Nº 312

# El Mayor General Pershing en Misión Especial a Centro y Suramérica ALEMANIA BUSCA UN CAMINO PARA DESARROLLAR SU MARINA MERCANTE EN ESTE HEMISFERIO

## Convención sobre Agentes Diajeros entre El Salvador y Morteamérica

Con fecha 7 de julio último sancionó el Presidente Meléndez un decreto de la Asamblea Nacional Legislativa de El Salvador que aprueba una convención celebrada entre los gobiernos del mismo país y los Estados Unidos, sobre agentes via-

Esta convención tiende a fomentar las relaciones comerciales y acrecentar el intercambio de mercaderías, facilitando la actuación de los agentes viajeros. En ese documentos se expresa que los comercian tes, fabricantes y demás mercaderes domiciliados dentro de la jurisdicción de una de las altas partes contratantes podran actuar como viajantes, ya sea perso nalmente o por medio de agentes o empleados, dentro de la jurisdicción de la otra, mediante el pago de ásta, de una patente única que será válida en todo su territorio. A fin de obtener la patente referida el solicitante deberá presentar un certificado extendido en el país del domicilio de los comerciantes, fabricantes y mercaderes representados y que acredite su calidad de viajante, el cual certificado será otorgado por las autoridades que al consul de la nación en que el solicitante se propusiere actuar; con este documento a la vista, las autoridades de dicho país expedirán la patente nacional de que habla el artículo anterior.

Los viajantes podrán vender sus muestras sin necesidad de patente especial como importadores.

Sucesos de la calle

Fué detenida una mujer de apellido

Segura por haberse introducido a la ca-

sa de Cristóbal Murillo, y agredido a es-

te con un palo. La "tunda" que Murillo

soportó fué enorme; su enemiga le pro-

pinaba palo tras palo hasta el punto de

Resultó con varios chichones en la ca-

beza. La autora del desaguisado mani-

fiesta estar satisfecha con lo que hizo,

pues hacía más de un año deseaba pro-

A punto de ser atropellado por un ca-

rro del tranvía lo estuvo ayer el menor

Rigoberto García. En momentos que pa-

saba el carro, el muchacho se atravesó

en la línea. Gracias al oportuno auxi-

lio del señor José Rafael Cháves el me-

nor no fué triturado por las ruedas del

En casa de una mujer apellidada Cor-

Cada cual gritaba a más y mejor y

pronto se repartieron golpes entre unos

seis danzarines que estaban bajo los

A consecuencia de la reyerta resul-

taron golpeados dos hombres y una mu-

Por supuesto que cuando la policia

llego a poner orden, los querellantes ha-

bian puesto solares de por medio, y alli

nada había ocurrido. Sin embargo, el

Como lo habíamos dicho

"Vista la renuncia presentada por el se-

nor don José María Alfaro Cooper del

cargo de Jefe de la Oficina de Canjes y

Depósito de Publicaciones anexa a la Bi-

blioteca Nacional. El Presidente Consti-

tucional de la República. Acuerda: Acep-

tarla y disponer que las funciones que

desempeñaba el señor Alfaro, sean agre-

gadas a las que corresponden al Director

de la Biblioteca Nacional".

jer. Esta fué la que más sufrió.

dero, hubo un baile que degeneró en es-

obligarlo a pedir auxilio a la policia.

ceder en tal forma.

cándalo.

efectos del licor.

baile fué clausurado.

Entrarán libres de derecho todas las muestras que no tengan valor comercial. Se considerarán como muestras sin valor comercial las que estén marcadas, selladas o inutilizadas de tal modo que no

puedan destinarse a otros usos. Las muestras que tengan valor comercial serán admitidas provisionalmente, previa fianza por los derechos de aduana, para el caso de que no salgan del país dentro de un período de seis meses.

Los derechos se pagarán sobre aquella parte de las muestras que no haya sido reexportada.

Se simplificarán en lo posible todas las formalidades aduaneras a fin de evitar demoras en el despacho de muestras.

Los buhoneros y otros mercaderes que venden directamente a los consumidores, aunque no tengan casa establecida en el país en que actúan, no serán considerados como viajantes, sino que estarán sujetos a pagar los derechos de patente que corresponden al género de su comercio.

No necesitan patente:

a) Los que sólo viajan para estudiar el efecto designe cada país y visado por el mercado y sus necesidades aunque inicien relaciones comerciales, siempre que no realicen ventas de mercaderías.

b) Los que actúen por medio de agencias locales que paguen los derechos de patente o de otro carácter a que están sujetas sus respectivas casas.

c) Los viajantes que sean exclusivamente compradores.

Notas judiciales

En la Alcaldía de Pacayas se instru-

-En la Alcaldía de Grecia se sigue

ye sumaria contra Salvador Salas, ú ap.

por el delito de robo en daño de José

sumaria contra Manuel Sanchez Cha-

varría por el delito de rapto en daño de

-En la Alcaldía de Santa Cruz de

Guanacaste se sigue sumaria contra Pán-

filo Gutiérrez Zumbado por atentado a

la autoridad en daño del policía Pauli-

a Lauro Barbaza por suplantación de fir-

-En la Alcaldía de Liberia se sigue

contra Braulio Barboza Vázquez por el

delito de abigeato en daño del Dr. Ma-

Cosas de ladrones

desde hace cuatro días en robarse un sa-

co de pan que a las seis de la mañana

deja un panadero colgando de la puerta

se levantó hoy bien temprano y ocultán-

dose tras una ventana pudo ver que quien

se llevaba el pan era un gamín llamado

Enrique Cantillo. En momentos en que lo

La policía busca a un conocido pajaro

de cuenta que se introdujo en la casa de

don Arturo Murillo, llevándose un flux

casi nuevo, un anillo de oro, un sombrero

y poco faltó para que se llevara los zapa-

tos y así tener con que "estrenar" de to-

do y a estas horas andar luciendo lo que

sitios donde acostumbra llegar, no se ha

Suscribase a 'LA PRENSA'

Por más que se le ha buscado en los

soltaba fué atrapado por el perjudicado.

Instigado este señor por lo que pasaba,

de la casa de don Eusebio Montero.

Algún individuo desocupado se encarga

-En la Alcaldía de Aserrí se procesa

la menor Teòfila Espinosa.

ma en perjuicio de José López.

nuel Joaquin Barrios.

Rosa Carpio.

no Villalta.

#### Servicio Informativo Extraordinario

EL MAYOR GENERAL PERSHING VISITARA EN MISION OFICIAL LOS PAISES HISPANOAMERICANOS

WASHINGTON. - Los Departamentos de Estado y de Guerra y Marina han aceptado y tomado en consideración una iniciativa del Mayor General Pershing en el sentido de que una alta misión oficial del Gobierno de los Estados Unidos visite todos los países hispanoamericanos. Varios funcionarios de Estado y diplomáticos de esos Estados han visitado Norteamérica desde la época de la guerra mundial, y esas visitas están todavía sin corresponder como es debido. El nombre de Pershing como Generalísimo de los ejércitos norteamericanos en Europa es bien conocido, y por consiguiente, se le considera como el más capacitado para llevar la alta representación del pueblo y Gobierno de los Estados Unidos. Parece que antes del retiro definitivo de Pershing se le confiará la Jefatura de la Misión Especial que recorrerá las Américas.

#### SUECIA EN EL CENTENARIO DE MAGALLANES

ESTOCOLMO. - El Gobierno de Suecia ha recibido y aceptado la invitación de la República de Chile para asistir a la celebración próxima del Centenario de Magallanes. En ese concepto, ha decidido enviar su representación en un barco de guerra que hará viaje directo a aquel

#### POLITICA DE ESPAÑA

MADRID. - Los periódicos anuncian como un hecho que Melquiadez Alvarez ha llegado a un acuerdo con el resto de los grupos liberales, y en virtud de las conferencias que ha celebrado será reconocido como Jefe de todo el partido en caso de que él llegue al poder.

#### LA TUMBA DEL IMPERIO BRITANICO

BELFAST, IRLANDA. - El Obispo Fallón, de Ontario, Canadá, de visita en esta ciudad, ha enviado a Lloyd George el siguiente mensaje: "El propuesto armamento de los paisanos en ésta constituye una invitación, o mejor una incitación a la guerra civil, tanto aquí como en Ulster. Tal acto desvirtuará completamente los esfuerzos de los moderados de todo el Reino. El poder oculto que dicta la actual política irlandesa está cavando la tumba del Imperio Británico".

#### LA CODICIA DEL PETROLEO

LA PAZ, BOLIVIA. - Se confirma la existencia de una inmensa riqueza petrolifera en territorio boliviano, y uno de los principales sindicatos norteamericanos ha manifestado que explotará esa riqueza, invirtiendo 100.000,000 de dólares. El respectivo representante de ese sindicato ha contratado con el Gobierno tal explotación y pronto comenzarán los trabajos de exploración.

#### LA MARINA DEL JAPON

TOKIO. - El Gobierno continúa el plan naval en la marina de guerra. Los últimos datos que se han hecho públicos indican que en 1925 el Japón poseerá 125 submarinos más. En ese año deben estar terminados otros 8 acorazados y 10 cru-

VESTIDOS DE PAPEL EN ARGENTINA

BUENOS AIRES. - Completando la campaña para el abaratamiento de la vida, está para recibirse de Europa una gran remesa de trajes de papel, pedidos especialmente para venderlos a la clase proletaria al precio de tres pesos moneda argentina cada uno.

#### ALEMANIA MIRA HACIA CENTRO Y SURAMERICA

BERLIN. - Dos compañías de navegación de Hamburgo están preparando el envio de buques alemanes a los puertos de Suramérica durante este verano. Esta noticia renueva el interés por reconstruir la marina mercante germana y desarrollar el comercio con aquella región y Centroamérica. El "Deutsche Zeitung" declara que este es el único campo que queda a los navieros alemanes desde que la América del Norte ha cerrado la puerta de toda competencia y los mares del Sur están cerrados por la competencia inglesa.

#### SUBMARINOS PARA EL PERU

LIMA. - De los fondos recaudados por el Comité de Defensa Pro-Marina han sido encargados a la fábrica Ansaldo, de Italia, tres nuevos submarinos. Al recibirlos, el Comité hará entrega de ellos al

#### Para el día de la Raza

Para el día de la Raza se prepara una simpática fiesta en el Liceo de Costa

La fiesta será celebrada por aquella institución y el Colegio Superior de Se-

Los programas circularán en estos días y contendrán variados números. La fiesta promete estar muy lucida y atrac-

Se nos informa que terminará con un gran baile, que será amenizado por una escogida orquesta.

#### La sesión municipal de hoy

La Municipalidad capitalina, conocerá de los siguientes asuntos en la sesión

Correspondencia.

Dictamenes de comisiones. Cuenta de caminos.

Informe del Procurador sobre escritos de Miguel A. Murillo, María Aurelia Tristan de Gil y Dolores Solano de Gar-

Cuestión de Compañías de Energía Electrica.

Proyectos de los Regidores Trejos y

Informe del Ingeniero en solicitud de don Marcelino Varela A.

Reclamaciones extemporáneas de al gunos comerciantes.

Queja de una inquilina del Mercado.

## Escuela"Pilar Jiménez"

"La Gaceta" de hoy registra el siguiente acuerdo: "Con presencia del acuerdo por el cual la Junta de Educación de la ciudad de Guadalupe, como manifestación de respeto y gratitud al honorable anciano don Pilar Jiménez, por sus merecimientos personales y por ser benefactor de la escuela de la localidad, determinó dar a dicho plantel de enseñanza el nombre de "Escuela Pilar Jiménez".

El Presidente Constitucional de la República, participando del sentir de la Junta y estimando, además que don Pilar Jiménez, jefe de un hogar en el que han resplandecido al través de toda vicisitud las más nobles virtudes cívicas y domésticas, fielmente trasmitidas a su numerosa descendencia, es una de las glorias nacionales por la ejemplaridad de su vida de honradez, trabajo y bondad. Acuerda: Impartir con aplauso, su aprobación al mencionado acuerdo. En consecuencia la escuela de Guadalupe seguirá llamándose desde hoy "Escuela Pilar Jiménez".

#### Gran robo de dinero

Un robo de consideración le hicieron al señor Nicolás Granados, vecino de San Rafael de Oreamuno.

El robo fué cometido en estos días en su propia casa de habitación, mientras él se ocupaba en las faenas del cam-

Cuando regresó a su casa notó que alguien se había introducido y registrado sus muebles.

Se habían llevado la cantidad de diez mil colones en billetes, monedas de oro y de plata, que el señor Granados guardaba bien ocultos.

Inmediatamente se dió aviso a la autoridad y se pidió a esta capital un detective para que hiciera las averiguaciones del caso.

Se ha llegado a averiguar que el autor del robo es un individuo conocido del perjudicado, y pronto se sabrá en definitiva todos los pormenores de este hecho escandaloso.

## El balance trágico

LA MITAD DE LA JUVENTUD DE FRANCIA PERECIO EN LA GUERRA

Lo que se conceptúa como la primera declaración concisa y cierta de Francia acerca de sus pérdidas de vidas en la guerra última, ha sido publicada por el capitán Andrés Tardieu, ex-Alto Comisionado Francés en los Estados Unidos. Al describir lo que él bautiza por "balance total" de Francia, el Capitán Tardieu hace constar que durante los cinco años de guerra 8.000.000 de hombres fueron movilizados de los cuales 1.400.000 fueron muertos, 800,000 inutilizados y 300,000 heridos, Francia, pues, perdió el 57 por ciento de sus hombres hasta los 32 años de edad.

En cuanto a las pérdidas materiales, el Capitán Tardieu declara que 600,000 viviendas fueron arrasadas; 75.000,000 de acres de tierra productiva quedó inservible, 3,000 millas de ferrocarriles y 25,000 millas de vías fluviales destruidas. Minas que producían 55 po rciento del carbón francés, quedaron damnificados o exhaustas; 11,500 fábricas, que antes de la guerra producían el 95 por ciento de artículos de lana; el 90 por 100 de artículos de hilo, el 70 por ciento de azúcar y el 60 por ciento de artículos de algodón, desaparecieron por completo.

Una tercera parte de los buques mercantes franceses fueron hundidos por los submarinos alemanes y una sexta de los buques de guerra.

Para dar abasto al inmenso consumo de material de guerra y de alimentos para el ejército, Francia tuvo que levantar un empréstito de 8.000.000.000 de francos de cuya suma tuvo que solicitar 1.320.000.000 a los países extranjeros.

El Capitán Tardieu declara que un año más de guerra hubiese sido de fatales resultados para los Aliados.

## El baile del 12

Continúa creciendo el entusiasmo por el gran baile que se dará el 12 de octubre en el Teatro Nacional.

A más de los nombres que hemos publicado de las bellas damitas que harán su estreno en esa flesta, hemos sabido que también se estrenarán las siguientes senoritas:

Josefina Jinesta, Lelia Alvarado, Clemencia Arguello Bonilla y Carmen Se-

Los preparativos para el gran baile de gala se están llevando a cabo con buenos

El respectivo Comité organizador trabaja activamente.

#### La intriga política en los pueblos

Hasta en los pueblos más lejanos reina la intriga política. Los grupos de gentes que simpatizan con tal o cual persona para autoridad, se ocupan de ese "oficio" poco recomendable.

Esto está ocurriendo en Tarrazú. Por lo visto, un grupo de gentes ha intrigado por deshacerse del Jefe Político de la localidad; pero otro grupo, la mayoría del vecindario, ha enviado un memorial al Ministro de Gobernación, por el cual piden no se aleje a ese funcionario por cuanto le consideran un cumplido caballero, de bien templado carácter, enérgico a la par que progresista.

#### Se Alquilan

Dos casas, la primera frente a la placita de San Francisco de la Sabana, esquinera, de madera, aparente para familia grande, talleres o fábrica, con portón de calle ancho e instalación de luz, en 100 colones al mes. La segunda una casa contigua a la esquina, tiene un horno de regular tamaño, en cincuenta colones al mes. Para informes en la calle 8a. Norte o Paso de la Vaca, No. 266.

#### 

apenas un susto le costó.

logrado capturarle.

#### AVISO

En virtud de arreglos con lo casa Fortich, Espriella y Cía., y como sucesores de esta firma, hemos formado una Sociecad Mercantil, colectiva, domiciliada en esta ciudad, bajo la razón social de

## ESPRIELLA & CO.

Somos socios colectivos y capitalistas: doña María de la Espriella Müller, dona Josefina de la Espriella de la Guardia, dona Constancia de la Espriella v. de Muller, la señorita Catalina de la Espriella y don Francisco de la Espriella. Este último es el único GERENTE. Rogamos a nuestra clientela y al público en general, temar nota de la nueva Razón Social.

ues José, 28 de agosto 61 op oz

Gobierno.

APARTADO 65 LA IMPERIAL TELEFONO 747

#### SOMBRERERIA DE FEDERICO AYMERICH

Contigua a la Botica Central - Frente al Pasaje Jiménez

Su propietario, de regreso del Ecuador, donde visitó las mejores fabricas, ofrece a su numerosa clientela un magnífico y variado surtido de sombreros de pita, desde el corriente hasta el más fino MONTECRISTI.

También cuenta con gran variedad de sombreros de fieltro, entre ellos el famoso STETSON.

Ventas al por mavor en condiciones ventajosisimas y al por menor

A PRECIOS BAJISIMOS

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# Harina Harina Harina

Comenzando mañana nuestras conocidas marcas "DOS BRONCES" "IVORI" y "VIGILANTE" serán ofrecidas a precios ESPECIALES. Compare esos precios con otras marcas de harina que se ofrecen y sobre todo COMPARE LA CALIDAD.

# Pan-American Trading Co.

## Notas relativas a nuestro Certamen & Imacén de música s de Belleza

El próximo sábado terminarán los escrutinios

lleza por última vez, con objeto de de- del 12 de octubre, dedicado a la Raza. clarar quién resultó electa reina, y quiénes damas de honor.

De acuerdo con los caballeros que integran el Comité de Escrutinio LA PRENSA ha decidido que las damas de España.

A las 8 p. m. del sábado entrante, 9 honor sean en número de seis: sus fotode octubre, se reunirá el Comité de grabados aparecerán rodeando al de la Escrutinio de nuestro Certamen de Be- reina en nuestro número extraordinario

> La página que lleve una corte tan senorial, tan llena de luz y de belleza, dirá mucho más de la Raza; será más expresiva, más hermosa que el mejor canto a

#### En la Tienda Romero

Desde mañana se comenzarán a exhibir los retratos de las señoritas que hayan obtenido mayor número de votos durante los últimos escrutinios, en una de las vitrinas del aristocrático establecimiento, "Tienda Romero", de los señores González.

El público podrá apreciar si los votantes han tenido o no verdadero gusto estético en su elección.

#### El almuerzo intimo del 12

Según anunciamos en pasada edición el periodismo costarricense almorzará el 12 de octubre en el Hotel Europa, en compañía del representante de España, los españoles y latinoamericanos que quieran reunirse en esa significativa fecha.

Las inscripciones estarán abiertas hasta el 8 de octubre corriente, a razón de 25 colones por cubierto.

De entre los colegas asistirán más de veinte, habiéndose inscrito ya diez particulares y quince españoles.

#### Esta noche en el Parque Central

Programa del concierto que dará la Ban da Militar esta noche a las 7.30 en el Parque Central.

1.-Cádiz, Marcha española. Chueca y Varverde.

2.- Extravío en la felicidad, Obertura. Suppe,

3.— Claudia, Pasillo. Fonseca.

4.- La viuda alegre, Fantasia. Lehar. 5.— Beautiful Ohio, Vals. Eare.

> El Director, ROBERTO CANTILLANO.

NOTA. - Hasta nueva orden los conciertos seguirán efectuándose a las 7,30

#### Se piensa celebrar un carnaval

En estos días dará principio la Comisión organizadora a sus trabajos preparativos para las flestas cívicas que se verificarán a fin de año.

Como no hay lugar aparente y el espectáculo es inmoral, se piensa eliminar las "corridas" de toros y dar espectáculos decentes y del agrado de nuestra sociedad. Un miembro de la Comisión tiene la

idea de que se celebre durante los cuatro días de fiestas un lucido carnaval. Eso sería un espectáculo sugestivo y que haría una grata diversión para el pú-

Pronto principiará la Comisión a gestionar con el comercio para ver en qué condiciones se celebrarán las flestas cívicas, pues solamente del comercio depende esta

Segúnú con lo que contribuya el comercio, así se harán las fiestas.

## Las fiestas en Limón

Muchos son los preparativos que se hacen para las fiestas cívicas en Limón, que tendrán lugar durante los días 10, 11, 12 y 13 del corriente.

Habrá carreras de caballos, retretas, concursos deportivos, cinematógrafo, bai le de máscaras, corridas de toros. Las bandas de provincias irán para amenizar los festejos.

Del interior iran muchas personas a pasar esos días en el puerto.

#### Anoche en el Moderno

Anoche, durante la representación, en el Teatro Moderno, hubo una gran alarma cuyo motivo nadie pudo explicar.

Todos se levantaron del asiento y se encaminaron con toda prisa buscando la

Según parece en esos momentos pasó la bomba Knox por la calle y alguien de las galerías se le ocurrió gritar ¡fue-

En este tiempo de incendios nada hay más alarmante que dicha voz y a ello se debió sin duda alguna la gran alarma que hubo por espacio de algunos minutos entre los concurrentes del teatro mencionado.

#### Una riña sangrienta

En el pueblo de Sabanilla tuvo lugar un hecho sangriento.

Se encontraban, el sábado como a las nueve de la noche, los individuos Miguel Hernández y Nicolás Sibaja, cerca de un establecimiento del lugar. Como tenían su disgusto viejo y habían tomado algunas copas de licor, se cambiaron algunas palabras y luego se fueron a los hechos.

Sibaja sacó un cuchillo y agredió pron tamente a su contrincante, produciéndole varias heridas graves.

Hernández cayó al suelo y de allí fue recogido por algunos vecinos, quienes le llevaron a su casa.

El heridor emprendió la fuga inmediatamente y por más que se le ha perseguido no ha sido capturado hasta la

Hernández fué trasladado al Hospital de esta ciudad, donde se le ha atendido cuidadosamente, pues su estado es de gravedad.

#### Las gestiones de los maestros

Los maestros de Puntarenas, como es sabido, renunciaron condicionalmente por la supresión del sobresueldo. Por este motivo, el Patronato de la Escuela celebró una reunión acordando elevar un memorial ante el Ministro de Instrucción Pública, pidiéndole revoque el acuerdo de supresión de ese sueldo, por lo menos hasta terminar el presente año.

Todavía el señor Ministro no ha contestado nada sobre el particular, pero según tenemos entendido la petición que hicieron será resuelta favorablemente, teniendo en cuenta que será mientras se finaliza el presente curso lectivo.

Nosotros siempre hemos creído que e-sa medida es injusta por tratarse de los

## Despedida de un escritor

Ayer tarde se embarcó en Puerto Limón, rumbo a Puerto Colombia, vía, Colón, nuestro amigo don Simón Baena Calvo, quien nos envio sentido telegrama de

Renovamos nuestros votos porque el escritor amigo llegue felizmente al seno

## Imacén de música

PAEZ & CO.

Han llegado las últimas novedades Deléitese en tocar la buena música, como también un bomito Vals, One Step, Fox Trot, etc., etc.

#### Té en el Golf Club

+00+00400400400400400400400

Próximamente se ausentará del seno de esta sociedad que tanto la aprecia, la señorita María Esguerra. Con motivo de su viaje y en homenaje de simpatia sus amistades le obsequiaron el sábado pasado con un té y baile en los aristocráticos salones del Golf-Club.

LA PRENSA une su homenaje a esas muestras de simpatía y admiración deseando a la distinguida señorita un fe-

liz viaje.

#### Remate de palcos

El sábado en la tarde se verificó el remate de palcos para el baile social del 12 de este mes, en esta forma: Platea, derecha: 1, Stanley Lindo, 150 colones; 2, Juan Dent, 255; 3, Ramón Madrigal, 200; 4, Jorge Hine, 175; 5, Elena Rohrmoser, 180; Platea, izquierda:: 1, Cecil O'Donel, 170; 2, Alberto Pinto, 200; 3, Ramón Aguilar, 150; 4, Arnoldo André, 140; 5, Arturo Lyon, 155. Palco secreto derecho, Adrián Collado, 100 colones; palco platea secreto derecho e izquierdo, Tomás Guardia, 140 colones; palco principal secreto derecha, Venancio A. García, 60; izquierda, Jorge González, 70; Palcos principales, derecha: 1, Jorge Barrantes Soto, 95 colones; 2, Federico Sauter, 100; 3, Miguel Rodríguez, 71; 4 y 5, Walter Field, 90; 6, José Barrantes, 80; 7, José J. Trejos, 85; 8, Juan R. Chacon, 80; 9, Ernesto Ortiz, 75, y 10, Rafael Alvarado, 75; palcos principales, izquierda: 1, Fabián Esquivel, 75; 2, Ricardo Castro B., 75; 3, Juan Matamoros, 75; 4, Guillermo Pacheco, 75; el resto Ernesto Ortiz, 75.

#### Las elecciones presidenciales en Nicaragua

Nuestro amigo don Humberto Barahona recibió ayer tarde el telegrama siguien te acerca de las elecciones presidenciales en nuestra vecina del Norte:

San Juan del Sur, 3 de octubre. — (Depositado a las 5 y 45 p. m. y recibido en San José a las 6 p. m. ayer mismo). - Coalición abrumadora mayoría Managua. - Rivas 200 mayoria. San Juan del Sur, Tola, San Jorge mayoría otros. Resultados más tarde.

FRANCISCO L. SANDINO

#### Interrupción telegráfica con El Salvador

La comunicación telegráfica con El Salvador está interrumpida. Hasta el jueves volverá a quedar expedita.

No se sabe a punto fijo la causa, pero es de suponer que se deba a cuestio nes políticas de Nicaragua u Honduras.

#### Junta de Fomento

En Liberia se ha constituido la "Junta de Fomento Liberiana", la que será la propulsora del verdadero progreso en aquella provincia.

Quedo integrada así: Presidente, Antonio Alvarado; Vicepresidente, Elías Baldioceda; Secretario, Francisco Gutiérrez; Vocales, Orontes Quinto Antonio Esna. La directiva nombró para elaborar estatutos Lic. Napoleón Sanabria, Antonio García y Edgardo Baltodano.

Suscribase a "LA PRENSA"

## Nuestro Certamen de Belleza Resultado del 170 escrutinio

	Acsultade	uci	110.	Coci dellilo
Señorita	AdeliaCarranza Montealegre	3072	_	Rosalia Lara Y.
	Carmen Jiménez Guardia	2811	-	Adelia Carranza Aguilar
-	Clemencia Argüello Bonilla	2328	-	Irma Gallegos
-	Nini Volio Mata	2287		Zoraida Fernández
-	Lupita Santos	2150	-	María del Rosario Gallegos
-	Aida Charpentier	1875		Carmen Borges
-	Julia Domínguez	1508		Elena Araya Solis
-	Adela González Herrán	1457	- 4	Anita Castro A.
-	Margarita Chavarría	1307	-	Marta Castro R.
-	Dora Jiménez Guardia	1209	-	Amalia Chamorro
- 1	Ada Brenes	1145	-	Amalia Chavarria
-	Lalita Grillo	824	_	Marta Montealegre
111-	Angela Alvarado	739	-	Clemencia Castro Sáenz
-	Elena Rodríguez V.	551	-	Celia Carranza
-	María Borges	523	-	Julia Volio
	Dora Fonseca V.	401	-	Ela de Vicente Giralt

#### Sucursal de Alajuela

de la Funeraria de M. Campos Hnos.

Cajas mortuorias para ricos y pobres y servicio de coche funebre, situada en esa ciudad, 50 varas al Este de la casa cural.

Agente, BERNARDO A. GONZALEZ

C. Martin & Cia.

Teléfono 349

Apartado 807

Ofrecemos a nuestra clientela: Queso Patarrás, Cerveza Alemana Spaten superior a todas de la misma procedencia, Papel Sulphit, Zaraza Negra, Azul y gran surtido de géneros.

## Cupón del Certamen de Belleza

Certamen de belleza de "La Prensa" para el 12 de octubre de 1920, fiesta de la Raza

Voto para reina de la belleza por

la Señor

## 4 Bicicletas

Acabadas de llegar Se venden baratas En "La India" TOMAS FERNANDEZ & Hno.

Dr. Julio C. Ovares

Ha trasladado su consultorio 25 varas al Este de

La Imprenta Alsina, frente a la Cabaña

## Otro conato de incendio

Lo hubo en una casa vecina al establecimiento denominado "El Pelayo Viejo". Esto ocurrió anoche.

La bomba fué llevada al lugar del suceso, pero pronto se regresó al cuartel de bomberos, debido a que no pasó a

Era un colchón de una cama el cual se había quemado por un descuido. Co-

mo de la casa salieran gruesas columna de humo el vecindario se alarmó, creyen do que el edificio era arrollado por

Las gentes corrian a ese lugar. Llama la atención tanto principio incendio, debido al descuido de las fam-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

El Hombre Vigoroso es el

## LA SOCIEDAD AL DIA

VIAIEROS

De Atenas llegaron don Santiago Ovares y su señora esposa doña Nelly

Para Estados Unidos se embarcó don Miguel Angel Castro.

-Del mismo lugar vino la señorita Ada Jenkins.

-Don Salvador Cerda tomó el vapor que lo conducirá a Estados Unidos. -Para Francia parte don Ernesto

-Don Mario Montealegre se embarcó para Nueva York.

-Don Juan Hernandez Esquivel saldra para Nueva York.

-Para Estados Unidos sale el Ingeniero don Francisco Jiménez Ortiz. De Puntarenas llegó don Manuel Delgado.

Procedente de Las Pavas, Limón, regresó doña Laura Pacheco v. de Oreamuno. -Regresó a Cartago el Lic. don Jena-

-De Panamá regresó don Guillermo Fernandez Mora.

-El Lic. don Ricardo Fournier, vino

-Procedente de Heredia vino el profe- el Teatro Trébol. sor don Francisco Gutiérrez.

-Para Cuba saldrá el joven don Víctor

-De Esparta regresó don Sebastián Salazar.

-El doctor don Justo Pastor López, regresó a Puntarenas.

ENFERMOS

Don Pantaleón Córdova continúa mejor de su dolencia.

-Enfermo se encuentra don Hernán Carmiol.

#### LOS ONOMASTICOS DE HOY

Hoy celebran el día de San Francisco las siguientes personas a quienes saludamos: Licenciado don Francisco Aguilar Barquero, don Francisco Ortiz, don Francisco Jinesta Soto, don Francisco Calderón, don Francisco Montealere, don Francisco Montero Barrantes, don Francisco Jiménez Oreamuno, don Francisco López García, don Francisco Boza.

BAILE DE FANTASIA

Para fines de este mes se prepara un baile de fantasía que se verificará en

Lo organizan un grupo de señoritas de nuestra sociedad en asocio de varios jó-

## LA CABANA

De Antonio Rescia

Acaba de recibir leche condensada, cacao y harina Nestle; sal marquilla El Roble y otros artículos de consumo diario. - Variado surtido en vinos y licores del país y extranjeros. Ordenes a domiclio.

Teléfono 744. - Esquina opuesta a la Imprenta Alsina.

## FABRICA DE CAFE Y CACAO

Teléfono 804 RICARDO DORADO

Se emplean las mejores clases de CACAO y CAFE

La clientela de esta Fábrica lo justifica AVENIDA CENTRAL - 100 varas al Oeste del Mercado Unico Agente en Limón: MIGUEL BORRAS

#### Por el Ministerio de Gracia

Se acordó rebajar la décima parte de las penas que aún les falta por descontar a los reos Ramón Méndez Monge y Samuel Sanchez Moreno, condenados por delito de robo. «

Se conmutó en dos colones de multa por día de arresto, la pena de 60 días que le fué impuesta al reo Hermenegildo Araya Brenes, por el delito de hurto en perjuicio de Jorge Castro González.

Se permitió que el reo David Robinson Linors, condenado a presidio interior, pase a la enfermería de la cárcel, por padecer de reumatismo.

## **BOLETIN MARITIMO**

Limón, 2 de octubre. Anoche a las 7 p. m. zarpó con destino a Almirante, vía Bocas del Toro, la lancha costarricense "Leonor", al mando de su capitán Smith con 7 tripulantes, de 30 toneladas. Sin pasajeros, correspondencia 1 saco. Carga: 1480 piezas madera, 240 planchas zinc, 14 sacos semillas de guaba, 3 bultos cueros. Despachada por Rodri-guez y Burgos. — El Cap. del Puerto.— G. ACOSTA.

Puntarenas, 2. Ayer a las 6 p. m. zarpó para Cristóbal y Balboa, el Schooner Costarricense "Rosana", de 93 toneladas, 16 tripulantes, Capitán Manuel Fox, y despachado por Alberto Fait. Sin pasajeros ni correspon-dencia. Carga: 1217 tacos cocobolo, 275 tacos brazil, 85 trozas cedro, 16 cajas de

grape fruit. -Hoy a las 7 a. m. fondeó el vapor inglés "Salvador" de 649 toneladas, procedente de Champerico, con un día de mar de San Juan del Sur, 51 tripulantes, capitán W. M. Kelly, consignado a F. J. Alvarado y Cía. Pasajeros: Miguel Casaniquela, Luis Solá, Pilar Conde, Tomás Ruilópez. Carga: 41 bultos, Correo: 8 sa cos y 1 paquete. → El Cap del Puerto.-R. URBINA G.

#### Regreso de don Anastasio Herrero

Hemos tenido el gusto de ver nuevamente entre nosotros al apreciable caballero don Anastasio Herrero, miembro importante de la colonia española.

Como se recordará, el señor Herrero fué obligado por los Tinoco a salir precipitadamente del país, como lo hicieron con otros caballeros, fervientes simpati-

El señor Herrero llegó ayer en tren especial, a las doce del día a esta ciudad. En la estación fué objeto de un recibimiento cariñoso por los numerosos amigos que fueron a encontrarle.

También en su casa de habitación se le hizo un gran acogimiento por sus familiares y amigos intimos que fueron a

A pesar de la ausencia del señor Herrero sus negocios no se desordenaron. debido a la actividad de su hermano don Ramón Herrero, quien se puso al frente de todos ellos. Según hemos sido informados don Anastasio piensa regresar a su patria, pues su deseo es no continuar radicado en este país.

LA PRENSA tiene la satisfacción de presentarle su atento saludo, y de renovarle sus muestras de sincero pesar por la muerte de su señora esposa, acaecida en Barcelona.

#### La asistencia escolar

El Juez Escolar, don Ricardo Fournier, està dispuesto a organizar efectivamente la cuestión de la asistencia de los escola-

La ausencias serán multadas y los comisarios escolares se presentarán en casa de los padres del alumno que falte para cobrar las referidas multas, que no serán perdonadas, cuando no haya justificación en la ausencia.

Para que todos los padres de familia se impongan bien de todo esto, se han hecho publicar circulares y han sido remitidas a todas las casas.

# Hombre Supremo

Costa Rica Mercantil & Co.

3Millones de personas lo

toman para fortificar

la sangre y

los nervios

mandaré por correo seis frascos de perfume extra fino, con el mismo carácter de Pompeia, Azurea, Gloria de Paris, L'Origan, Ideal, Dulce Beso, Eclat, Flores de Amor, Fascinación, Mavis, Mary Garden o Bouquet Imperial, en su purísima esencia.

Dirección: Srta. LIDILIA CESPEDES, Apartado 40. - Heredia.

En estas oficinas a quien presente un dije en forma de relicario de vidrio que encierra una cabecita de perro Bulldog. perdido en el cantón del Carmen.

#### La manifestación de ayer

Como se había anunciado, ayer se verificó la manifestación cívica organizada por el Cuerpo de Exploradores "Juan Rafael Mora", en homenaje a la memoria de los proceres Mora y Cañas.

El desfile se inició en la mañana al con de los tambores y, cornetas, saliendo del Parque Central hacia el Cementerio General. Tomaron parte muchas per-

En la tumba se depositó una corona y se pronunciaron algunos discursos. La manifestación estuvo bonita y los exploradores regresaron como a las once de la mañana, rompiéndose el desfile frente a la escuela "Juan Rafael Mo-

#### Grandes carreras de caballos

Hemos sido informados que algunas personas amantes de los deportes de equitación, piensan organizar grandes carreras de caballos que se verificarán en La Sabana el día doce del corriente.

Hasta se dice que se cruzarán grandes apuestas y que tomarán parte en las carreras, algunas bestias que ya son bien conocidas como buenas corredoras.

El espectáculo resultaria en extremo lucido y estamos seguros, que por el entusiasmo que tal deporte despierta, el público que concurriría sería inmenso.

Ojalá esta idea fuera llevada a la práctica, por cuanto vendría a ser un número más en el programa de festejos para el día de la Raza.

#### Distinguido enfermo

El estimable caballero y estadista don Manuel Aragón, se encuentra postrado en cama, enfermo de algún cuidado. El señora Aragón había ido a Puntarenas acompañado de su estimable esposa dona Juanita, quien iba a aquel puerto en via de salud y allá enfermó también don Manuel, por cuyo motivo tuvieron que regresar violentamente a esta ciudad.

Al consignar esta noticia hacemos votos por el pronto restablecimiento de don Manuel.

## Molino Costarricense

Ofrece al Público la

# FAMOSA Flecha

La Mejor de la Mejor MAS GLUTEN MAS RENDIMIENTO

COMPLETAMENTE FRESCA

También ofrece al Público

## Afrecho de Trigo

de la mejor calidad De venta en la

Costa Rica Commission Co. San José

Contiguo del l'ocal de La Puerta Sol

\$\*\$\*\$\*\$\*\$\*\$\*\$\*\$\*\$\*\$\*\$\*\$\*\$\*\$\*\$\*

## Nota Comercial

VENTA DEL ALMACEN "LA GRANJA M. Enrique Saborio G. - Tributación

ante el Notario Licenciado don Amadeo Johanning Morales, hemos permutado el establecimiento de comercio conocido en esta ciudad con el nombre de "La Granja", del cual ha quedado como único dueño el suscrito Enrique Saborio Góen esta capital, bajo la razón social "E. Granja", así como de los pedidos pendientes de mercadería al exterior y que

Directa' - Contabilidad General - Se-Por escritura otorgada en esta fecha, cretaria de Hacienda y Comercio - V. B. - V. Sánchez R.

Al tomar posesión de sus respectivos negocios permutados por los señores Saborio y Rodriguez, el comercio de esta plaza adquiere con el senor Rodriguez un elemento de lucha que a no mez, en virtud de haberse disuelto la dudar impulsará su comercio en la forsociedad comercial colectiva que giraba ma que este señor sabe hacerlo, como entendido que es en el ramo; y en cuan-Saborio & Co." y el establecimiento de to al amigo don Enrique Saborio nada comercio que el infrascrito José Rodri- nos quedaria por decir de este infatigaguez Mora tiene en Guadalupe del can- ble comerciante, sino es que al hacerse ton de Goicoechea, en una casa de su cargo del negocio del señor Rodríguez propiedad. - Rodríguez Mora se ha debemos felicitar al pueblo de Guadaluhecho cargo del activo y pasivo de "La pe por haber adquirido con este negocio a un comerciante de la talla del senor Saborio. . LA PRENSA desea a amaún están sin recibirse. — San José, 1o. bos apreciables comerciantes toda cla-de octubre de 1920. — José Rodríguez se de éxitos en sus nuevos negocios.

Hierro para techo

muy grueso a ¢ 43-00 el quintal.

TIENDA ALAJUELITA 100 varas al Sur de de Cesáreo García, y en el Pasaje Jiménez en la tienda que era de Octavio Fayat. NOTA: cantidad grande precio especial

LAMODA

TIENDA DE CALZADO DE SANTIAGO SABATINO

Materiales de primera calidad Importados directamente por el propietario CALZADO en todo estilo para señoras, señoritas y caballeros

Calle de la Estación al Atlantico



## La Geisha y La Feria

Giralt Hermanos

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos y matrimonios

## Manuel Madrigal Q.

Frente al Palacio de Justicia \$ La Tienda

Encajes Ingleses - Casimires Ingleses Cortinas Inglesas

\*\*\*\*\*

Gran Rebaja en los Precios, que vende más barato & por ser importados directamente

#### Moticias Mundiales SERVICIO HAVAS

BRUSELAS, 3. - El diario "Etoile paz inmediata. Según las últimas noticias Belge" dice que el cambio de rumbo de los trenes sanitarios que van con dirección a Polonia es debido a una comunicación del General que manda las tropas belgas de ocupación en el Rhin. Esta comunicación anuncia la existencia en el Rhur y en la Alta Silesia de ciertas agitaciones en la población, lo que podría atraer incidentes al pasar les trenes a través de estos territorios. Según el diario "Vingtieme Siecle", todas las dificultades para cruzar Austria han sido aplanadas gracias a la intervención del Ministro de España en Bruselas.

MADRID, 3. - El Rey ha decretado la disolución de las Cortes.

PARIS, 3. - Según telegrama de Helsingfors, la situación es grave en la Rusia Sovietista. La población de Moscow celebra grandes reuniones reclamando la macén Robert Hermanos.

llegadas de Rusia, Lenine y Tchitcherin están preocupados por los últimos triunfos de los Polacos y de los ejércitos de Wrangel. Por otra parte, el Gobierno de los Soviets pone en circulación una proclama firmada por Brousiloff llamando a todos los ex-oficiales del Zar, animándolos para que se junten al ejército rojo con objeto de defender a Rusia.

#### Buena inversión

Finquita en los alrededores de San José, al Este, camino de San Pedro. Siete manzanas: 1 y media café y resto potrero. Se vende barata por papeles sin respaldo.

Entenderse con Luis Robert, en el al-

## Cocinas eléctricas Para hotel

6 huecos a precio de ganga TIENDA ALAJUELITA

100 varas Sur de Cesáreo García

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## UNITED FRUIT COMPANY SERVICIO DE VAPORES

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Puerto Limón y viceversa, haciendo escala en Habana y Colón, tanto de venida como de regreso.

Llegan a Limón los jueves en la mañana y salen los sábados en la tarde. Estos vapores hacen conexión en Colón con otros vapores de esta misma Compañía que semanalmente salen de ese puerto para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

Estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso. Para más niformes dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o San José, o a los Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

> G P. CHITTENDEN, Administrador.



#### **AGENTES EXCLUSIVOS**

## Delcore, Aronne & Co.

#### EL CAMBIO SUBE!

Tedes los negocios trepan los precios! Pero en LA VIOLETA, Tienda de los señores Zeledón Hermanos, principiará la semana entran una GRAN REA-LIZACION. Zarazas, lienzos, mantas, driles, frazadas, medias, tela para sábanas, etc., etc., a mitad de precio.

En LA VIOLETA, 50 varas al Norte de la Botica Oriental.

Frente a Grillo.

#### REALIZACION

50% menos

Calzado en todo estilo para señoritas, caballeros y niños

TELEFONO 751 La Colombiana APARTADO 699

## Hotel Washington

El mejor de Costa Rica

Los dormitorios cuentan con baños de agua caliente y fria. Los agentes viajeros encontrarán cuartos propios para sus muestrarios Cocina francesa y Americana - Se habla Inglés,

francés, alemán y Español

Teléfono número 173 -- Apartado número 479

## Rogelio Mora fernández

abogado y Notario

Oficina en San José, 50 varas al Sur del Palacio de Justicia

#### MANTECA DE NICARAGUA

DIRECTA FAUSTO CALDERON COTO PRECIOS LOS FRENTE AL MERCADO, LADO NORTE



## TRACTORES de 16 caballos de fuerza

Los motores de ese Tractor son de magnifica construcción, muy sencillos y sus partes son sumamente "accesibles"

La asombrosa facilidad con que estos Tractores se manejan, es proverbial en los Estados Unidos, país en el cual son sumamente populares; y tan común es ver un Tractor International en las grandes haciendas del Noroeste, como toparse con un Ford en las calles de

EL TRACTOR INTERNATIONAL no es un modelo nuevo, de ensayo, poco experimentado; no es un modelo diseñado ayer y puesto hoy en el mercado; no es tampoco un Tractor hecho por un fabricante de automóviles, que por añadidura hace también tractores. EL TRACTOR INTERNATIONAL está fabricado por una asociación que se ha contraído, por muchos años, a la manufactura EXCLUSIVA de maquinaria agrícola; y en este ramo, LA INTERNATIO-NAL HARVESTER es la más potente asociación del mundo.

International Harvester Co., de Chicago

Miguel Macaya & Co.

#### ha llegado la hora del resurgimiento intelectual

Costa Rica marcha a la vanguardia

El joven don Marco A. Zumbado, en su carácter de Presidente del Circulo Intelectual Editor de Costa Rica, centro que ha iniciado con general aplauso la publicación de las obras de la juventud costarricense, nos envía y suplica la publicación de la carta siguiente dirigida por un escritor salvadoreño y que contiene voces alentadoras.

Con gusto lo hacemos y dice así la car-

San Salvador, C. A., 21 de septiembre de 1920. - Señor don Raúl Villalón, San José, C. R.

Muy señor mío: He tenido agradable sorpresa con el ejemplar de "En la Selva de Pan" que Ud. ha tenido la gentileza de dedicarme, atención que en verdad agradezco a Ud. con

toda sinceridad. En los actuales momentos de notable significación histórica para los pueblos centroamericanos, el intercambio de producciones como la suya, tiene una misión noble y una importancia excepcional: necesitamos conocernos, acortar distancias, estrecharnos intelectualmente, para culminar por los caminos de la fraternidad la obra más grande que anhelamos: la Unión Política de Centroamérica. La hoja periódica, la revista y el libro que llevan a todos los ámbitos las voces de redención, son factores indiscutibles en todas las magnas evoluciones de los pueblos; y con respecto a nuestro problema. nosotros comprendemos que la misión de paz de la palabra que atrae y que convence es la que debe predominar sin discusión de ninguna naturaleza.

La cultura literaria en Centroamérica, ha tenido más amplio campo de acción en el alma del pueblo costarricense. Recién salidos del período colonial, verdad es que Guatemala conservó lugar preeminente en las ciencias, las letras y las artes; y es natural que así haya sucedido, puesto que el Gobierno Peninsular dedicaba toda u atención a la Capital del Virreynato, porque allí residían las autoridades civiles, militares y eclesiásticas; Universidades y Colegios tenían allí su asiento y por lo mismo, allí ocurrían los nobles y personas cultas que venían de la Penínula y que con su descendencia trasmitian luces, cultura y costumbres. El reflejo que llegaba a los rincones de provincia, era nulo. Lima, Caracas, Bogotá, México, son ejemplos evidentes.

Guatemala ha contado entre sus grandes hombres a don Pedro Molina, los Irisarri, Juan Francisco, Barrundia, José Milla. El resto de Centroamérica, no puede contar en número y potencia con hombres de semejante talla intelectual; sin embargo, la gloria de Goicoechea basta por si sola de llenar de orgullo a todo un pueblo y un Juan Rafael Mora, como el hombre de quilates cívicos nunca superados sino por los próceres mismos de nuestra independencia, es figura que llena con caracteres brillantes los anales de la Patria de Juan Santamaría.

Es notable el fenómeno de que a partir de la desaparición de la escena de la vida los nombres que dejo citados y muchos otros que la historia guarda con santa veneración, por cuanto valieron en las lides del pensar y de la noble acción política, ha tocado a las puertas de Centroamérica una decadencia de energías, de pensamiento y de anhelos grandes! No bri-

llaron desde entonces las excelsas figuras políticas que admiramos en la emancipación y durante unos treinta años después, ni tampoco las trompetas de la fama anunciaron a los cuatro vientos el nombre de personalidades intelectuales que se colocaron a igual o mayor altura de aquellos que dieron timbre de gloria a Centroamérica de 1800 a 1860.

Se han dado, eso si, en las diversas esferas de acción de nuestros pueblos, casos excepcionales de hombres notables que han traspasado los límites de la fama y han recibido el beso de la gloria; pero ya digo, son excepcionalidades No fueron frecuentísimos como en los tiempos en que nuestra patria no fué sino una deidad mimada por el alma y corazón de los verdaderos ciudadanos.

A qué se debe este fenómeno? Se comprende que nuestros próceres recibieron cultura española, que unida a la idiosincracia india, produjo los grandes resultados que critalizáronse en patria libre y en obras magnas que en los campos del espíritu dieron renombre a las ciencias, las letras y las artes centroamericanas. Pere aquella casta de hombres no logró tener progenie digna, pues que las generaciones encargadas de continuar la obra de consolidación y engrandecimiento, prefirieron dormitar en los laureles del pasado y en muchas ocasiones, pretendieron profanar la memoria sacrosanta de nuestros proceres al ensañarse contra la libertad, la soberania e independencia de Centroamé-

Sólo Costa Rica ha sabido conservarse digna de la obra de redención llevada a cabo en 1821! Por eso, cuando la ruptura del Pacto Federal, en 1839, fué un hecho, ella no optó por seguir las sendas del caudillismo que prefirieron en el resto de Centroamérica y al amparo de las instituciones democráticas, el pueblo de Costa Rica ha visto florecer sin interrupción, el cultivo de las cosas del espíritu, al mismo tiempo que los grandes progresos ma-

Toca pues a la juventud centroamericana en general, hacer una reivindicación elocuente. Qué vuelvan aquellos tiempos de esplendor! Qué tornen los días felices en que limpios del alma, pudieron nuestros pueblos llamarse libres!

La intelectualidad joven de Costa Rica camina, sin duda, en persecución de este grande ideal; allí se escribe sobre historia precolombina, sobre historia de los tiempos coloniales; los problemas de la ciencia no son desconocidos; se editan libros y más libros sobre diversas materias y todo al amparo de un ambiente sereno que da pábulo a las manifestaciones del pensar y del sentir. Parece que en ese girón de Centroamérica, se ha escuchado ya la hora solemne del Renacimiento nacional! Si en efecto así es, que no se pierda la ocasión!

Por eso señor Villalón, yo envío a Ud. con estas líneas, mi más efusiva felicitación, porque con "En la Selva de Pan" coloca Ud. un guarismo importantísimo en la cantidad de valer intelectual que la juventud de Centroamérica está llamada a conquistar.

De Ud. afmo. y S. S.,

ALBERTO CASTRO GARCIA

## STRUCK & ALVARADO

Depósito de Maderas "El Conolar"

San José . Telefono 539

Teléfono 278

Surtido completo de toda clase de maderas - Precios los más bajos de plaza — Se atlenden órdenes a domicilio y Provincias. Situado en la calle Central, frente al Hotel Washington.

## GRAN FABRICA

de Mosaicos Hidráulicos INGENIERO LESMES S. JIMENEZ

Apartado 343

MOSAICOS. — En diferentes tamaños, gran variedad de dibujos completamente nuevos. Especialidad en Mosaicos para

haños. NOVEDADES. — En tinas y lavatorios para baño, pilas bautismales de agua bendita; gran variedad en columnas, macetas y entabalaustradas.

Cartas de Londres

#### Inglaterra va a construir un millón de casas baratas

Londres, septiembre. - El Gobierno inglés y los hombres de todos los Partidos políticos ingleses creen unanimemente que una de las causas del malestar que se siente es la falta de alojamientos baratos y confortables para clases medias y obreras, y a causa de ello se ha comenzado una campaña para hacer del yeso y de los ladrillos antídotos del bolsheviquismo.

Esta campaña fué iniciada en una reciente reunión celebrada en el Guildhall, de Londres. A ella asistió Mr. Bonar Law. líder de la Cámara de los Comunes.

Dijo que el problema de la construcción no podía ser resuelto por medio de especulaciones comerciales. Quien poseyendo algunos capitales pensara en dedicarlos a la edificación de casas, tendría que renunciar a ello, a consecuencia de los precios elevados de la obra de mano y del material. Por lo tanto, era el Gobierno quien debía buscar la solución del pro-

El plan adoptado es la emisión de "Obligaciones de habitación" por las autoridades locales de las ciudades, pueblos, etcétera. Cada localidad que represente un valor imponible superior a medio millón de dólares, será autorizada para emitir un empréstito por el valor de estas obligaciones, que devengarán un 5 por ciento y serán garantizadas por el Gobierno nacional. El dinero así obtenido deberá ser invertido exclusivamente en la construcción de casas baratas.

Inglaterra necesita alrededor de un millón de casas nuevas. La campaña en pre de este empréstito acaba de comenzar, y se calcula que las obligaciones que se emitirán desde ahora hasta dentro de un año ascenderán a un valor de 750 millones de duros.

Actualmente se construyen en Inglaterra unas 30,000 casas en su mayoría de varios pisos. Han sido enviados los planos y proyectos de 180,000 más, al Ministerio de Sanidad Pública.

Mientras tanto, miles de familias inglesas viven apiñadas en una o dos habitaciones, no porque no puedan pagar cuartos mayores, ya que los jornales y sueldos son bastante altos, sino porque faltan viviendas. Miles de matrimonios han sido aplazados porque los novios no encuentran piso, y la clase obrera se impacienta cada vez más, y pide a gritos que se le faciliten casas, sea como sea.

En aquellas localidades donde por razones especiales no pueda ser emitido un empréstito de "obligaciones de habita-ción", el Gobierno, previa información minuciosa, prestará dinero a las autoridades locales bajo la forma de un empréstito reembolsable con la renta de las casas que se construyan.

CORRESPONSAL

COLEGIO MONTERO

CON INTERNADO

Pida informes. Teléfono 1646 +00+00+00+00+00+00+00+00+00+

QUIEN TIENE

## TELEFONO

no debe privarse de la gran comodidad que representa un aparato de mesa.



En el Almacén Eléctrico de

## Koberg & Cía.

encuentra Usted estos aparatos finamente niquelados, tanto para lineas de bateria central como de magneto.

\* Imp. Maria v. de Lines.